

# ENTNEWS

## La venue d'un journaliste d'exception

La venue de Fabio Lo Verso a permis à des adolescents d'apprendre les grandes lignes du journalisme en quelques jours.

**Jour 1 :** Les lycéens ont appris l'aspect théorique de cet univers inconnu à leur yeux. Ils ont découvert le sujet principal étudié par un journaliste (la politique et l'économie dans chaque pays/ville). Ils ont aussi assimilé les divers rôles de ce domaine :

- le rédacteur en chef
- le correspondant
- l'envoyé spécial

**Jour 2 :** La deuxième séance était plus dans la pratique, les élèves étaient chargés de rédiger un petit article sur le sujet de leur choix mais avec un thème imposé.

Prenons l'exemple de ses trois élèves, Tanya, Lorna et Caïna. Leur thème était la culture, les trois jeunes filles décidèrent donc de choisir la sortie du film avatar 2.

Après avoir choisit leur sujet elles devaient le valider au rédacteur en chef (M. Lo Verso) avec des arguments convainquant !

La classe a dû simuler une réunion de rédaction et chaque groupe devait faire valider son sujet par M. Lo Verso devant la classe entière.

**Jour 3 :** Pour la troisième rencontre, les élèves ont tout d'abord dû effectuer une activité en binôme pour apprendre à se poser correctement les cinq questions fondamentales du journalisme . Plus tard ils ont commencé à rédiger un podcast tous ensemble à l'oral où ils expliquent aux autres élèves du lycée comment rédiger un article de journal.

**Jour 4 :** Et pour finir ce projet d'échange, la dernière séance était moins dirigée. Les élèves ont tout d'abord fini le podcast qui a été commencé la veille. Ensuite des photos ont été prises pour le compte du CDI du lycée Saint-Exupéry.

Pour clôturer cette semaine de partage les élèves ainsi que le journaliste ont pu effectuer un moment d'échanges sur des sujets divers.

**Nous avons interrogé un des élèves pour qu'il nous transmette son avis sur ce projet :**

« je trouve que ce projet est quelque chose d'intéressant mais néanmoins beaucoup trop court pour comprendre la notion de journalisme. Quatre séances ne suffisent pas, il aurait fallu beaucoup plus, même si cela était impossible étant donné que nous sommes en pleine période du bac.

Je n'ai pas forcément d'aspects négatifs sur ce qu'on a appris car c'était très captivant, vivant, et nouveaux à nos yeux. Cela nous a permis aussi d'apprendre un nouveau métier. Le seul point négatif était le timing entre nos révisions, les cours qu'on a raté, et l'absence d'une de nos professeurs. »



Fabio Lo Verso, un journaliste investit et passionné. Né à Palerme en Italie Fabio Lo Verso décide après sa maturité de venir habiter en Suisse pour étudier à l'université de Genève dans le domaine littéraire, philosophique et économique. Durant sa carrière, il a pu diversifier son expérience à plusieurs postes différents mais toujours autour du journalisme !

Actuellement il travaille pour le journal « Courriel Del Ticino » et pour le quotidien « le Temps ».

Il crée aussi des articles puis les vend à différents journaux et enseigne de journalisme et media dans divers cantons suisse.